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О том, что «у природы нет плохой 
погоды», или «полгода — плохая 

погода, полгода — совсем никуда», мы 
знаем по известным шлягерам. Эта пе-
сенная теория «противоположностей» 
может вызывать различные споры у 
атлетов многих видов спорта, когда, ка-
жется, что едва ли не на самом важном 
этапе в их дела внезапно вмешивается 
«небесная канцелярия». И может не на 
шутку повлиять на итоговый результат. 
Понятное дело, что те, кому суждено 
выступать в зале или под крышей, прак-
тически на сто процентов застрахованы 
от различных погодных сюрпризов 
извне. А вот тех, кто выходит на старт 
беговой дорожки, на футбольный или 
теннисный матч под открытым небом, 
могут поджидать различные непредви-
денные обстоятельства от погоды.
Без сомнений, что в основной «группе 
риска» — теннисисты. История знает 
немало случаев, когда мастера боль-
шой ракетки в самый разгар матча 
должны были зачехлять оружие труда 
из-за дождя. К примеру, в июне 2019 
года полуфинальный матч Открытого 
чемпионата Франции по теннису между 
сербом Новаком Джоковичем и австрий-
цем Домиником Тимом четыре раза 
прерывался именно по этой причине.
Немало погодных приключений 
случалось и у футболистов. Взять 
хотя бы сентябрь 2016 года — матч 
отборочного турнира чемпионата мира 
по футболу 2018 года между сборными 
Албании и Македонии был остановлен 
из-за дождя и сильного штормового  
ветра. В июне 2023 года встреча дружин  
Шотландии и Грузии в отборе на 
Евро-2024 была прервана спустя всего 
6 минут после ее начала. Все из-за 
сильнейшего ливня. Газон стадиона 
«Хемпдэн Парк» внезапно превра-
тился в бассейн. Совсем уж дождь 
«обнаглел» на церемонии награждения  
ЧМ-2018 по футболу, который  
завершился в России победой сборной 
Франции над командой Хорватии.  
Фавориты турнира — французы  

получали главный трофей под пролив-
ным дождем в «Лужниках». На поле 
вышли президенты России, Франции, 
Хорватии и FIFA. Владимир Путин, 
Эммануэль Макрон, Колинда Грабар-
Китарович и Джанни Инфантино, 
промокли до нитки, но по протоколу 
не могли уйти с поля, пока не завер-
шился весь торжественный процесс.
Наверное, больше всего «приключе-
ний», связанных с сильным снегом, 
морозом, проливным дождем, шквали-
стым ветром, туманом у представителей 
лыжных дисциплин. Особенно у тех, 
кто непосредственно связан с прыж-
ками с трамплина или стрельбой по 
мишеням. Но в каждом отдельном 
случае спортсменам приходится ждать 
«с моря погоды». Иногда — и подолгу. 
Например, в феврале 1999 года на ЧМ 
по биатлону в финском Контиолахти 
морозы за минус 20 градусов держа-
лись полторы недели подряд, из-за 
чего «стреляющие лыжники» просто 
томились в ожидании. А на планетар-
ном первенстве 2013 года в шведском 
Эстерсунде к началу женской индивиду-
альной гонки поднялся такой ветрище, 
что коврики для стрельбы, чтобы не их 
унесло, прикреплялись к поверхности 
шуруповертом, и в это время на трассу 
сыпались ветки, и вот-вот могли  
рухнуть наземь рекламные щиты.
Видимо, после таких примеров впору 
задать риторический вопрос: погода все-
таки друг или враг спортсмена. Наверное, 
в глобальном масштабе она приносит 
атлету минимальный дискомфорт. В 
таком случае лучше всего к экстримам 
от небесной канцелярии относиться 
философски, и считать это как очередное 
испытание. Еще не мешало бы лучше 
вспомнить американского журналиста 
Фрэнка Хаббарда, который олицетворял 
собой и комика, и юмориста. Он сказал: 
«Не браните погоду — если бы она не 
менялась, то девять человек из десяти не 
смогли бы начать свой разговор».

Владимир ЗДАНОВИЧ

Клятвы, данные
в бурю, забываются

в тихую погоду

(Уильям Шекспир, английский 
драматург и поэт XVI-XVII вв.)
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Тем не менее, игровой год для  
Шаранговича в составе «огненных»  

выдался неплохим. Своеобразной 
точкой отсчёта в его карьере стала 
середина апреля, когда экс-форвард 
минского «Динамо» поразил ворота 
«Аризоны». Этим самым он побил 
рекорд нашего Михаила Грабовского, 
почти тринадцать лет удерживавшего 
звание самого результативного белорус-
ского игрока в чемпионате НХЛ. Новый 
ориентир — 59 (31+28). Интересно, 
что в прошлом сезоне минчанин в 75 
матчах регулярного чемпионата НХЛ 
набрал 30 (13+17) очков. Приятно от-
метить, что теперь 25-летний форвард 
стал одним из немногих в своем клубе, 
кто провел все 82 матча «регулярки». 
Более того, Шарангович с 31 голом стал 
лучшим снайпером в команде, а в сумме 
с голевыми передачами показал второй 
результат — вслед за канадцем Назем 
Кадри (29+46). В четверку лучших  
исполнителей вошли также американец 
Блейк Коулман (30+24) и Маккензи 
Уигар из Канады (20+32). Оба партнера 
Егора из страны «Кленовых листьев» 
также провели полный игровой сезон.
В чем секрет большого роста мастерства 

нашего хоккеиста в сильнейшей хок-
кейной лиге мира? На сей счет бытуют 
разные мнения. Одно из них — на новом 
месте своей профессиональной деятель-
ности Шаранговичу обещали то, чего 
не додали в предыдущем коллективе 
— «Нью-Джерси Дэвилз». В числе пре-
имуществ — дополнительные минуты на 
льду, перемещение белорусского форварда 
главным тренером Райаном Хаски в удар-
ные бригады. С четвертой пятерки, где 
солировали американец Уолкер Дьюр и 
канадец Эй Джей Грир, во второй квинтет 
во главе с канадцами Наземом Кадри и 
Коннором Зари. А позже — и в первую 
пятерку к шведу Элиасу Линдхольму и 
канадцу Эндрю Мэнджиапан.
Как бы там ни было, приятно осознавать, 
что наш Егор Шарангович с каждым  
сезоном в НХЛ значительно добавляет.  
Глядишь, что на следующий сезон 
руководству «Калгари Флеймз» придется 
значительно увеличить сумму двухлетнего 
контракта с 6,2 миллионов долларов США, 
который рассчитан до июня 2025 года. 
Чтобы удержать талантливого белорусского 
хоккеиста в своих рядах и в дальнейшем 
рассчитывать на его мастерство  
в реализации самых перспективных планов. 

СЕЗОН

Рекорды Шаранговича
В эти дни в 
Национальной 
хоккейной лиге уже 
определились первые 
четвертьфиналисты 
плей-офф. Белорусское 
представительство, к 
сожалению, в формате 
нокаут-раунда уже 
отсутствует. «Вашингтон 
Кэпиталз», в составе 
которого выступает 
Алексей Протас, в 1/8 
финала не выдержал 
напора от «Нью-Йорк 
Ренджерс». А команда 
«Калгари Флеймз», 
где прописался Егор 
Шарангович, как 
известно, слегка не 
добрала баллов, чтобы 
попасть в восьмерку 
сильнейших Западной 
Конференции, поэтому 
сезон завершила 
вместе с регулярным 
чемпионатом НХЛ.
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СОЮЗ

Известная 
белорусская 
спортсменка, 
серебряный 
призер ОИ-2020, 
двукратный 
призер 
чемпионатов 
мира, 
многократная 
чемпионка Европы 
и победительница 
престижных 
международных 
турниров  
в женской борьбе 
Ирина Курочкина 
продолжила 
сотрудничество  
с Белгосстрахом.

Как известно, Ирина еще в прошлом году стала 
лицом лидера отечественного рынка страховых 

услуг. По её словам, этот период для нее прошел 
очень плодотворно и эффективно, в чем есть немалая 
заслуга страховой компании. Спортсменка смогла 
залечить старые травмы и по-боевому настроиться на 
важнейшие соревнования в этом году. Как итог,  
Ирина в феврале в своей весовой категории (до 57 кг)  
уверенно выиграла нелицензионный чемпионат 
Европы в Бухаресте. А в начале апреля на квали-
фикационном континентальном турнире в Баку 
Курочкина смогла получить олимпийскую лицензию 
на участие в предстоящих Играх-2024 в Париже, одолев 
по ходу соревнований многих сильных соперниц, 
и сейчас готовится к важнейшим стартам четырех-
летия. Также она пожелала успеха своим коллегам, 
которые будут пробовать завоевать олимпийские 
лицензии на заключительном мировом  
квалификационном отборе в Турции.
Генеральный директор Белгосстраха Сергей Якубицкий, 
при подписании нового договора, выразил уверен-
ность, что он послужит дополнительным стимулом 
для спортсменки в достижении новых успехов.  
Ирина Курочкина в свою очередь поблагодарила  
Белгосстрах за внимание к себе и подтвердила  
серьезность своих намерений в покорении  
спортивного Олимпа в столице Франции. 

Сотрудничество продолжаетсяСотрудничество продолжается
БЕЛГОССТРАХ ПРОДОЛЖИЛ ПАРТНЕРСТВО С ИРИНОЙ КУРОЧКИНОЙ
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ЭМОЦИИ

ИСТОРИЯ О ТОМ, 
КАК ОЛЕГ И МАРИЯ ПОПАЛИ 
В ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ СПОРТ
Мария: — Мои родители раньше тан-
цевали вместе, позже они открыли свой 
клуб. Получилось, что я родилась,  
можно сказать, в танцевальном зале. 
Едва ли, как я начала ходить, меня  
отдавали в разные детские спортивные 
секции. Но в итоге, всё-таки решили, 
что я буду танцевать. Так я породнилась 
с танцами и уже 16 лет занимаюсь  
танцевальным спортом.
Олег: — А я попал в этот спорт как буд-
то «по приколу». Помнится, что когда я 
учился в первом классе, то к нам пришла 
девушка с красочными флайерами, под-
робно рассказывала о танцах. Я, долго не 
раздумывая, предложил своему лучшему 
другу попробовать, что это такое. Мы 
пригласили двух девчонок из класса, 
и пошли вчетвером в школу бального 
танца для начинающих. Сначала вроде 
ходили в шутку, смеялись над своим 
увлечением, а потом как-то втянулись. 
Так двумя парами мы начали танцевать и 
стали в итоге спортсменами. Получается, 
что танцы — это было моё осознанное 
решение, но которое пришло спонтанно.
— Ваша танцевальная пара 
сформировалась случайно или вы 
были знакомы ранее?

Олег: — Ничего не 
бывает случайно. 
Я долго танцевал в 
Москве, расстался со 
своей партнершей и 
начал искать новую 
напарницу. В тот 
момент Маша пред-
ложила попробовать 
нам стать в пару. 
Спустя некоторое время мы приняли 
решение, что будем танцевать вместе, 
благодаря чему я переехал в Минск.
Мария: — Мне нечего добавить. Хотя 
моя настойчивость повлияла на то, что 
мы сегодня — танцевальный дуэт.
— Как вам удается всегда держать 
улыбку на паркете и быть яркими, 
когда уже практически нет сил?
Олег: — Мы, в какой-то степени, 
актеры, деятели искусства, на которых 
смотрят зрители. И пример для многих: 
начинающих спортсменов, зрителей, ор-
ганизаторов, которые приглашают нас.
Мария: — Поэтому, в независимости 
от внешних факторов, нужно фокуси-
роваться на тех эмоциях, которые будут 
впечатлять других.
— Мария, у Вас в Instagram есть 
видеоролик о том, что, приходя 
на тренировку задумчивой, после 
ее окончания уходите в хорошем 

настроении. Как танец помогает 
разобраться в ситуации и отвлечься?
Мария: — По-разному бывает на-
строение, потому что день на день не 
приходится. Вообще, когда ты прихо-
дишь на тренировку, то акцентируешь 
свое внимание именно на ней, потому 
что у тебя стоит цель, которую нужно 
достичь. Во время тренировочного 
процесса какие-то мысли отпускаешь 
и проблемы забываешь. Очень важный 
фактор — нужно уметь разделять жизнь 
и спортивный зал. У тебя внутри всегда 
должно присутствовать понимание, что 
ты выполняешь свою работу, где нельзя 
поддаваться эмоциям.
— Сколько лака для волос обычно 
уходит на фиксацию прически для 
девушки, и сложно ли потом всё 
расплетать?
Мария: — Лака нужно использовать 
довольно много, потому что внешний 

Грациозные, яркие и захватывающие — именно так 
можно описать танцевальную пару в составе Олега 
Стрелецкого и Марии Сабанской, которые регулярно 
радуют своих поклонников виртуозностью исполнения 
европейскими и латиноамериканскими программами. 
Звезды белорусского танцевального спорта, 
воспитанники танцевального клуба «Современный 
стиль», студенты БГУФК в апреле нынешнего года 
стали обладателями двух чемпионских титулов — 
выиграли чемпионат Республики Беларусь, а чуть 
позже — Кубок Триады.
Спортсмены рассказали корреспонденту «НС» о своей 
жизни, карьере, а также пролили свет на секреты 
своего успеха.

«Мы, в какой-то степени, 
актеры и деятели искусства...»

Олег СТРЕЛЕЦКИЙ и Мария САБАНСКАЯ,
чемпионы международных соревнований по танцевальному спорту:
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ЭМОЦИИ

вид танцора на паркете очень важен. 
Зачастую именно необычная эффект-
ная прическа выделяет нас из толпы. 
Сейчас девчонки расплетают свои 
причёски очень быстро, но раньше 
было достаточно тяжело. Все зависит 
от того, насколько сложным было 
парикмахерское искусство на твоей 
голове. Поэтому в некоторых прическах 
мне завязывают множество резинок и 
заливают это всё лаком. Если это «клас-
сический зализ», то волосы приходится 
мыть пять-шесть раз, а если «холодные 
волны», то примерно раз десять.
Олег: — Мне, для того, чтобы смыть 
все с головы, приходится промывать 
волосы три раза.
— Признайтесь, вы когда-нибудь 
забывали движения в танцевальной 
программе?
Мария: — Да, но такое бывает редко. 
Самое главное это не подавать виду. 
Бывает скользко, другой раз может  
попасться камушек.
Олег: — И в такие моменты все за-
висит от опытности партнеров, от того, 
насколько они чувствуют друг друга в 
экстремальных ситуациях, чтобы, как  
ни в чем не бывало, подстроиться  
и продолжить танцевать.
— Поделитесь секретами о своих 
успехах на танцевальном паркете. Где 
вы танцевали и что завоевывали?
Мария: — Мы много где участвовали: 
в России танцевали. Раньше ездили на 
международные соревнования в Литву, 

Латвию, Эстонию, даже в 
Китае были. Последняя из 
поездок в дальнее зарубежье 
— визит на турнир в Герма-
нию в декабре 2022 года. Но 
последние два года никуда 
не выезжаем. В Беларуси из 
последних наград у нас — 
золотые медали и Кубок 
чемпионов страны, а также 
Кубок Триады.
— У всех спортсменов 
в какой-то момент 
наступает «выгорание» 
от постоянных занятий. 
Как вы справляетесь с 
монотонностью тех же 
тренировок?
Мария: — Честно скажем, 
что у нас нет времени на 
выгорание. Бывают моменты, 
когда понимаем, что очень 
устали. Обычно это происхо-
дит под конец сезона, но мы 
стараемся отвлечься, делая 
внеплановый выходной: 
ходим в сауну, на массаж, в ресторан, 
то есть отключаемся от всех проблем и 
остаемся наедине с собой.
Олег: — Каждое воскресенье у нас обя-
зательный выходной, когда мы уделяем 
время себе, восстанавливаемся, набира-
емся сил и отдыхаем от сложной недели.
P.S. Для Олега и Марии танцеваль-
ный спорт — это не просто хобби, а 
настоящая профессия, которой они 

посвятили свою жизнь. Их страсть к 
танцам началась еще в детстве, когда 
они первый раз почувствовали ритм му-
зыки и грацию движений. С годами они 
стали все больше и больше увлекаться 
этим искусством, постоянно совершен-
ствуя свое мастерство.

Расспрашивала 
Дарья ЗАКАБЛУК
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ЭТАП

Организаторы боксерского  
турнира, где впервые вместе  

соревновались мужчины и женщины  
в своих весовых категориях, а вот на 
десерт оставили поединки, где вы-
ступал лидер отечественной мужской 

команды. Несомненно, что тренер-
ский штаб возлагал на воспитанника 
Гродненской спортивной школы 
большие надежды. Как-никак, а у 
Алексея богатый послужной список. 
Еще в 2018 году он стал бронзовым 
призёром чемпионата мира среди 
молодежи в Будапеште. А самым про-
дуктивным для Алфёрова оказался 
2021 год. Уроженец Карелич про-
бился в финал взрослого чемпионата 
мира в Белграде, где ему противостоял 
американец Роби Гонсалес. Тогда 
судьбу золота решил один судейский 
голос из Казахстана. При счете 2:2 
победное очко было отдано все же 
представителю США.
Совсем недавно Алфёров участвовал  
в квалификационном турнире  
в Италии, где была возможность 
завоевать олимпийскую путевку. Для 
этого нужно было пробиться в полу-
финал. Белорус уверенно прошел два 
первых этапа, а вот в 1/8 ему выпало 
боксировать с чемпионом мира, 
казахстанцем Нурбеком Оралбаем. 
Удача была на стороне авторитетного 

соперника. Чемпионат Европы-2024 
хоть и не был лицензионным, но 
амбиции Алфёрова были лидерскими 
в его весовой категории. Алексей 
поочередно с сухим счетом 5:0 
одолел испанца Пабло Берналя, грека 
Дионисиоса Психогиоса и итальянца 
Винченцо Лицци. А вот в решающем  
поединке по турнирной сетке ему 
выпал россиянин Шарапутдин Атаев 
— действующий чемпион мира.  
Год назад на ЧМ-2023 в Ташкенте  
24-летний уроженец Дагестана на 
пути к чемпионскому золоту в пяти 
боях отдал соперникам всего лишь 
одно очко. Поэтому победить его 
Алфёрову дорогого стоило бы.  
Можно только предположить, что 
наши тренеры, с учетом серьезной 
травмы локтя у Алексея, решили 
его на ринг не выставлять. Все-таки 
ЧЕ — не отборочный к Олимпиаде.  
А у Алфёрова еще есть шанс 
отобраться на Игры-2024. Заключи-
тельный квалификационный турнир 
пройдет в конце мая — начале июня 
в Таиланде.

Серебро с золотым отливом
Белорусский боксёр 
Алексей Алфёров 
(весовая категория 
до 86 кг) в последний 
соревновательный 
день чемпионата 
Европы в Белграде 
стал обладателем 
серебряной медали. Это 
наивысший результат 
из всех белорусских 
участников ЧЕ-2024 
в столице Сербии. 
До него бронзовых 
наград удостоились 
наши девушки Арина 
Данильчик (70 кг) и 
Виктория Кебикова 
(81кг).
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Многие авторитетные специ-
алисты по окончании этого 

соревновательного года отмечают, 
что Антон не затерялся бы в про-
шедшем сезоне среди сильнейших 
стреляющих лыжников и на этапах 
Кубка мира. В любом случае он  
задал отечественному биатлону  
высокую планку, которую нужно 
будет нам держать в дальнейшем.
Отметим, что Смольский в силу 
различных причин, неровно  
преодолел всю соревновательную  
дистанцию. Ведь в сезоне он  
участвовал не только в «Кубке  

Содружества», но и в других стартах, 
которые проводились в России. 
Тем не менее, маяком для нашего 
биатлониста был турнир с аббревиа-
турой «КС». Ведь по итогам отрезка 
2022/23 в «Кубке Содружества»  
Антон занял третье место, пропустив 
вперед россиян Эдуарда Латыпова 
и Карима Халили. Поэтому делом 
чести было добиться реванша над 
авторитетными соперниками. И Антон, 
засучив рукава, взялся за дело.  
Первые соревнования в формате 
«Кубка Содружества» стартовали в 
сентябре на лыже-роллерной трассе 
в Сочи, где Смольский уверенно 
выиграл все дистанции — спринт, 
гонку преследования и масс-старт. 
Но уже в декабре на 2-м этапе 
КС в Уфе фортуна отвернулась 
от него — у белоруса была лишь 
одна цветочная церемония в трех 
«зимних» гонках. Но уверенность в 
своих силах к нашему стреляющему  
лыжнику вернулась на третьем 
этапе «Кубка Содружества» в 
Раубичах — в активе спортсмена 
победы во всех дисциплинах.  

Несомненно, что домашние успехи 
стали залогом того, что Смольский 
сможет удержаться на верхней 
строчке общего зачета КС. Что в 
итоге и произошло. Хотя у многих 
из нас было опасение, что после 
7-го места в спринте, в котором 
основной конкурент за титул, рос-
сиянин Латыпов финишировал на 
бронзовой позиции, Антон может 
психологически сдаться, потому 
что отрыв перед решающей гонкой 
стал символическим. Но твердость 
характера белоруса и неуверенная 
стрельба соперника в масс-старте 
стали поводом порадоваться за ли-
дера мужской белорусской сборной.
Если говорить о фаворите женской  
дружины, то пока Анна Сола держит 
марку. На итоговом турнире в  
Мурманске она смогла выиграть 
спринт и остановилась в шаге от 
пьедестала в масс-старте. Несо-
мненно, что такая стабильность 
вселяет надежду отечественным 
поклонникам биатлона на удачное 
выступление своих любимцев уже  
в новом сезоне. нс

Белорусский 
биатлонист Антон 
Смольский смог 
на мажорной 
ноте завершить 
соревновательный 
сезон 2023/2024, 
выиграв главный 
трофей в «Кубке 
Содружества» в 
борьбе с лучшими 
представителями 
Российской 
Федерации. 
Победный аккорд 
серебряного 
призера ОИ-2022  
в Пекине пришёлся 
на 4-й этап 
КС, который 
завершился в 
середине апреля в 
Мурманске. Точкой зачета 
стала заключительная 
медальная гонка в масс-
старте на 12,5 км, где наш 
спортсмен удостоился 
бронзы. Но этого хватило, 
чтобы опередить главного 
конкурента в борьбе 
за почетный подиум 
россиянина Эдуарда 
Латыпова. Поздравляем!

Все лавры — СмольскомуВсе лавры — Смольскому  
и Солаи Сола

ВРЕМЯ
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ТАЙ-БРЕЙК

С учетом того, что «сильный пол» 
от нашей страны в испанской 

столице в числе топ-72 не был пред-
ставлен из-за несоответствующего 
рейтинга АТР, то все внимание 
отечественных любителей тенниса 
было приковано к дамским поедин-
кам. Беларусь там олицетворяли 
уже примы мирового спорта — 

экс-первая ракетка мира, дважды 
игравшая в финале в Мадриде, Вик-
тория Азаренко (выбыла на стадии 
1/16 финала) и действующий второй 
номер женского мирового  
рейтинга Арина Соболенко. В 
числе соперниц наших звезд были 
хорошо известные исполнительни-
цы — полька Ига Свёнтек (1 WTA), 
американка Коко Гауфф (3) и Джес-
сика Пегула (5), Елена Рыбакина 
(4), представляющая Казахстан, и 
другие профессионалы своего дела.
Несомненно, что особое внимание 
на впервые объединенном Откры-
том чемпионате Мадрида (призовой 
фонд $ 8,770,480), было приковано 
к Арине Соболенко. Как-никак, 
а белоруска на прошлогоднем 
турнире в Мадриде вышла победи-
тельницей, переиграв в финале в 
трех партиях Игу Свёнтек. Оказалось,  

что Соболенко не привыкать крушить 
звезд первой величины. Ведь на 
«Mutua Madrid Open» 2021 она 
уверенно добралась до решаю-
щей стадии соревнований, где в 
поединке за титул в тех партиях 
без проблем разобралась с экс-
первой ракеткой мира Эшли Барти. 
Причём, первый сет наша спор-
тсменка взяла «под ноль». В итоге 
Соболенко могла рассчитывать на 
повторение прошлогоднего успеха 
при условии победы в полуфинале 
над Еленой Рыбакиной а в финале 
над Игой Свёнтек. 
Как бы там ни было, а время 
бежит, и ситуация на теннисном 
поле меняется. Наступивший год 
для Соболенко с натяжкой мож-
но назвать успешным. Если бы 
не титул на январском турнире 
Большого Шлема на Открытом 

Соболенко с «Порше» 
придется подождать

Весенняя «теннисная 
сессия», предваряющая 
ближайший главный 
тур мастеров большой 
ракетки — «Ролан 
Гаррос»-2024 в Париже, 
успешно завершилась в 
первое воскресенье мая 
турниром в Мадриде 
для мужской и женской 
категории.



Наш спорт № 5, Май 2024 9

чемпионате Австралии, то вообще 
и занести в актив обладательнице 
14 титулов WTA было бы нечего. 
Определённым балансом за после-
дующие после Мельбурна неудачи 
на топовых турнирах в Майами, 
Индиан-Уэллсе и Дубае могла 
бы стать победа на ежегодном 
престижном туре в немецком Штут-
гарте «Porsche Tennis Grand Prix». 
До этого Арина трижды играла в 
финале и всегда неудачно. В 2021 
году она в трех партиях уступила 
титул на тот момент первой ракетке 
мира, австралийке Эшли Барти, а 
в последние два сезона неизменно 
проигрывала в двух сетах Иге Свён-
тек. Как известно, кроме призовых 
с внушительной суммы победи-
тельнице турнира в Штутгарте 
вручается новенький автомобиль 
«Porsche Taycan 4S Sport Turismo» 
стоимостью около 200 тысяч евро. 
Это фактически эквивалент пре-
миальным за победу. И каждый раз 
Соболенко с определенной долей 
шутки говорила, что ей хотелось бы 
уехать из Германии на новеньком 
«Порше». При удачном раскладе, 

согласно жеребьёвке, белоруска в 
финале 2024 вновь встретилась бы 
с Игой Свёнтек. К сожалению, рус-
ская народная пословица гласит, что 
обещанного три года ждут, в нашем 
случае не оказалась пророческой. 
Арина потерпела поражение в 1/4 
финала от 8-й ракетки мира чешки 
Маркеты Вондроушовой (6:3, 3:6, 
5:7), назвав итог этого противо-
стояния «тяжелым поражением». К 
слову говоря, Свёнтек в Штутгарте 
тоже оказалась не на коне, уступив 
в полуфинале в трех партиях старой 
знакомой в лице Елены Рыбакиной 
из Казахстана. Интересно, что до 
этого проигрыша Ига на различных 
турнирах категории WTA-1000 и 
WTA-500 одержала десять побед 
кряду. Но теперь, видно, пришлось 
внести в свою феерическую стати-
стику определенные изменения. К 
тому же, наверняка, судьба и сама 
распорядилась, что два премиальных  
«Порше» для Свёнтек, которая 
имеет водительские права, уже 
предостаточно.
В финале турнира категории WTA 
500 с призовым фондом $ 922 573 в 

Штутгарте Елена Рыбакина без про-
блем разобралась с 27-й ракеткой 
мира, украинкой Мартой Костюк, 
переиграв 21-летнюю уроженку 
Киева в двух партиях. Еще перед 
решающим поединком казахстан-
ская теннисистка говорила, что у 
неё будет больше мотивации для 
получения водительских прав, если 
она выиграет Porsche на грунтовом 
турнире в немецком Штутгарте.
«Я уже давно хочу получить  
водительские права, но у меня  
никогда не было возможности  
долго находиться в одном месте,  
— откровенничала Елена на 
пресс-конференции с улыбкой на 
лице. — У меня была пара уроков, 
и я водила, но удостоверение во-
дителя, конечно, цель на этот год 
вне корта. А эта машина, если я её 
выиграю, может стать двойной мо-
тивацией. Надеюсь, я добьюсь этого 
в этом году».
Мечты и планы иногда сбываются. 
Хочется верить, что и Соболенко, и 
Азаренко еще смогут вспомнить свои 
водительские навыки благодаря  
победам в Штутгарте.

ТАЙ-БРЕЙК
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КВАЛИФИКАЦИЯ

Сразу скажем, что наибольшие 
шансы на поездку на главные 

старты четырехлетия сохранял Егор 
Шарамков, который довольно ровно 
прошел предыдущие кубковые этапы 
в своей коронной дисциплине — 
вольных упражнениях. И хотя на 
февральском 2024 года этапе Кубка 
мира в Каире он оказался за преде-
лами первой восьмерки финалистов, 
где можно было заработать макси-
мальное количество зачетных очков, 
в дальнейшем дела пошли на лад. 
Уже на втором ЭКМ в немецком  
Коттбусе воспитанник могилевской  
спортивной школы в обоих оди-
ночных финалах — вольных 
упражнениях и опорном прыжке —  
занял высокое шестое место.  
Бальзамом на душу стало выступление  
Шарамкова на следующем этапе  
Кубка мира в Баку, где «вольник»  

из Республики Беларусь праздновал 
победу, сумев обойти даже чемпиона  
мира в этом виде программы 
филиппинца Карлоса Юло. А вот 
в опорном прыжке на площадке 
в столице Азербайджана нашему 
атлету в число финалистов войти 
не удалось. После выступления на 
трех этапах Кубка мира серебряный 
призер ЧЕ-2020 был в одном шаге 
от завоевания олимпийской лицензии. 
Для этого нашему Егору нужно 
было не «свалиться» в вольных 
упражнениях на заключительном, 
апрельском ЭКМ-2024 в Дохе. И 
здесь лидер нашей мужской сборной 
не смог реализовать свой потенциал, 
заняв в отборе 19-е место (12.733) 
и оставшись без заветного финала. 
Эта неудача максимально усложнила 
борьбу за олимпийскую лицензию, 
когда судьба белорусского атлета 

зависела от прямых конкурентов — 
спортсменов из Франции и Хорватии.
Всегда хуже всего ждать какого-то 
чуда, когда от тебя ничего не зави-
сит. Увы, главные соперники Егора 
Шарамкова в вольных упражнениях 
не уступили ему место в олимпий-
ском вагоне — в Париж едут хорват 
Аурел Бенович и француз Бенжамен 
Осбергер. Отрадно отметить, что 
после такого расклада воспитанник 
могилевской спортивной школы не 
раскис, а смог собрать волю в  
кулак и назавтра выиграть бронзу  
в опорном прыжке, пропустив 
вперед филиппинца Карлоса Юло 
и представителя Армении Артура 
Давтяна — чемпиона мира и брон-
зового призера ОИ-2020. Но из-за 
недостаточного количества зачетных 
баллов белорус не смог претендовать 
на олимпийскую квоту.

До медалей дотянулись, 
а до лицензий — нет

Белорусская спортивная 
гимнастика была близка к 
тому, чтобы на Олимпийских 
играх-2024 в Париже 
быть представленной 
как в мужском, так и в 
женском соревновательных 
разделах. Реальными 
претендентами на участие в 
ОИ значились Егор Шарамков 
и Елена Титовец, которые 
на итоговом этапе Кубка 
мира в столице Катара — 
Дохе — завоевали бронзовые 
награды в опорном прыжке 
и на равновысоких брусьях, 
соответственно. Но, к 
сожалению, этого оказалось 
мало для того, чтобы стать 
участниками Игр-2024. 
Фортуна отвернулась от 
наших спортсменов, хотя на 
международной арене они 
смогли составить достойную 
конкуренцию своим 
авторитетным соперникам.
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Понятное дело, что наш спортсмен 
расстроился от того, что олимпийская 
лицензия ускользнула из его рук. 
Но надо понимать, что спортивная 
международная жизнь на этом не  
заканчивается. Нужно и дальше  
высоко держать свою планку и 
стремиться к совершенству. К тому 
же возраст Шарамкова позволяет ему 
сохранять оптимизм на будущее — 
как это делают другие. К примеру, 
армянин Ваагн Давтян на Кубке мира 
по спортивной гимнастике в Дохе 
занял первое место в упражнении на 
кольцах и с первого места олимпий-
ского рейтинга отправляется на Игры 
2024 в Париже. Но самое интересное, 
что это будет первая Олимпиада в 
карьере 35-летнего гимнаста.
Как бы там ни было, но точно о своем 
возрасте еще не печется 15-летняя 
белорусская гимнастка Елена Титовец, 
которая также рассчитывала на одну 
олимпийскую путевку в столицу 
Франции в упражнении на равновы-
соких брусьях. На первом этапе Кубка 
мира в Каире воспитанница столичной 
спортивной школы не смогла про-
биться в восьмерку финалистов, 
зато на следующем туре в немецком 
Коттбусе завоевала серебряную на-
граду в своей коронной дисциплине, 
пропустив вперед только чемпионку 
Африканских игр и серебряного 
призера ЧМ-2023 Кайлию Немур из 
Алжира. Правда, этот успех нашей 
гимнастке не удалось развить на ЭКМ 
в Баку, где она не попала в финал на 
брусьях и на бревне. Такая ситуация 
поставила Титовец в незавидное 
положение, когда опять же далеко 
не все зависело от тебя. Даже при 
условии грандиозного успеха в Катаре 
в упражнении в своей коронной дис-
циплине, нужно было рассчитывать, 

что основные конкурентки на поездку 
на Олимпиаду выступят неважно. В 
итоге белоруска завоевала бронзовую 
награду, уступив в борьбе за вторую 
позицию филиппинской гимнастке 
Леви Юнг-Руививар всего 33 тысячные 
балла. Досадно, что именно это ми-
нимальное отставание стоило нашей 
спортсменке олимпийской лицензии.
Согласно регламенту, путевки в 
Париж получили по две сильнейшие 
гимнастки на каждом снаряде по 
итогам всех этапов Кубка мира. В 
зачет шли три лучших результата на 
четырех стартах. В итоге за розы-
грыш Титовец набрала 55 очков и 
разделила третью строчку рейтинга 

со шведкой Натали Вестлунд. В 
заветный топ-2 на брусьях попали 
новозеландка Джорджия Роуз-Браун 
(70 баллов) и Леви Юнг-Руививар 
(62). А Елена Титовец может за-
числить себе не только бронзовую 
награду катарского образца в упраж-
нении на брусьях, а также бесценный 
международный опыт, приобретен-
ный во время многих выступлений 
на этапах Кубка мира. Несомненно, 
что это позволит нашей молодой  
спортсменке чувствовать себя более 
уверенно на международных стартах 
самого высокого уровня и непременно  
добиваться стабильно высоких  
результатов. нс

КВАЛИФИКАЦИЯ
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ДАТА

Интересно, что сам виновник 
торжества Андрей Барбашинский, 

как заместитель председателя БФГ, 
вместе с сыном Матвеем, выступаю-
щим за юношескую дружину нашей 
страны, сыграл в составе Федерации,  
а также был замечен в рядах мест-
ного гандбольного коллектива. 
Все-таки статус почетного граж-
данина города обязывал Андрея 
Станиславовича отдать дань  
уважения и своим землякам.
Юные гандболисты, представ-
ляющие клубы «СКА-Минск», 
«Тольятти», «Ошмяны», «Машеку» 
(Могилев) и «Краснодар», а также 
Краснодарский край, сборную  
Башкортостана и Гродненскую  
область, с восхищением следили за 
игрой мэтров, на успехи которых,  

В Ошмянах в довольно оригинальном формате прошёл 
10-й международный юношеский турнир по гандболу на 
призы олимпийского чемпиона, почетного гражданина 
города Ошмяны Андрея Барбашинского. Что, впрочем, 
совсем не удивительно. Все же юбилейный раут 
должен был отличаться от других аналогичных стартов, 
прошедших в предыдущие годы. Под сводами городского 
спортивного комплекса, носящего имя прославленного 
спортсмена, собрались не только молодые спортсмены из 
Беларуси и России 2009/2010 г.р. (всего восемь команд), 
но и участники из другой категории. Они представляли 
дружины Белорусской федерации гандбола, спортивного 
телеканала «Беларусь-5» и Ошмянского района. 
К примеру, БФГ на паркете арены представляли 
председатель Федерации Владимир Коноплев, 
многократный победитель Лиги чемпионов ЕГФ Сергей 
Рутенко, ректор БГУФК Сергей Репкин, экс-армеец Иван 
Бровко. Руководил этой командой олимпийский чемпион 
Александр Каршакевич.

Игра в «десяточку»Игра в «десяточку»
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несомненно, им хотелось ровняться.  
В состоявшихся матчах победу дважды 
одержали представители Белорусской 
федерации гандбола. Одну викторию 
праздновали и ошмянцы, которые  
со счетом 11:10 обыграли команду 
телеканала «Беларусь-5».
После такого запоминающегося шоу 
наступила очередь вступить в борьбу 
молодежи. При этом, четырёхднев-
ной борьбе за почетный трофей 
предшествовало торжественное 
открытие турнира. Приветствуя 
юных спортсменов, председатель 
Ошмянского райисполкома Владислав 
Гершгорин отметил, что гандбол 
всегда занимал особое место  
в спортивной жизни города.
«Выбранный вами вид спорта учит 
быть стойкими, сплоченными и силь-
ными, согласовывать свои действия 
со стратегией игры всей команды, — 
подчеркнул глава района. — Гандбол 
формирует чувство товарищества, 
которое скрепляется долгими  
нелегкими тренировками, обидами  
поражений и радостью побед». 
Владислав Владимирович пожелал 
участникам красивых побед,  
а болельщикам — ярких впечатлений.
И это напутствие стало прологом 

упорной и честной борьбы. По ее 
итогам победу праздновали воспи-
танники столичной ДЮСШ имени 
Спартака Мироновича. Хочется 
заметить, что главный кубок сорев-
нований ребята из СКА передали 
на хранение в Ошмянскую ДЮСШ 

имени А.С. Барбашинского. 
Второе место заняли моло-
дые гандболисты из Ошмян, 
а бронзу завоевали предста-
вители Краснодара.
Если для минских армейцев 
ходить в «топах» не при-
выкать, то для местного 
юношеского коллектива  
второе место — это, безус-
ловно, значительный успех.
«Конечно, большинство 
из этих команд нам «не по 
зубам», и в других условиях, 
возможно, успех обошел бы 
нас стороной. Но невероятная 
настойчивость, колоссаль-
ная поддержка болельщиков 
заставили ребят стоять до 
последнего, не жалея сил. Мы 
очень рады такому резуль-
тату! — признался после 
юбилейного турнира заслу-
женный тренер Республики 
Беларусь Виктор Ромулевич.
Кстати, этот наставник в свое 
время дал путевку в большой 

гандбол Андрею Барбашинскому. 
Получается, что ученик Виктора  
Брониславовича отдает дань  
уважения родному краю и всему  
отечественному гандболу сторицей.

Максим ВЛАДИМИРОВ

ДАТА
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— Громко хлопать в ладоши от 
радости или посыпать голову пеплом 
от не совсем удачных выступлений 
наших спортсменов не стану, —  
говорит собеседник. — Понятно, 
что всегда хочется большего. Тем не 

менее, мне кажется, что спортсмены 
и спортсменки Союза выступили в 
свою силу, а многие и порадовали. 
В целом отмечена положительная 
динамика развития отдельных видов. 
Мы развиваемся, вопреки ситуации, 

которая сложилась на между-
народной арене в отношении 
белорусских и российских 
спортсменов.
— Александр Сергеевич, 
судя по результатам, 
наибольшее количество 
наград и успехов в активе 
у наших фристайлистов. 
Как оцените их 
соревновательный сезон?
— Отрадно, что нынешнее 
поколение лыжных акробатов 
успешно продолжают тра-
диции наших олимпийских 
чемпионов и призеров. Хотя, 
оговорюсь, что наша Аня 
Гуськова, которая сегодня 
самая авторитетная спорт- 
сменка в национальной 
сборной Беларуси, уже вос-
становилась после травмы и 
способна показывать высокие 
результаты. А что касается 

итогов выступления наших ребят 
и девчонок помладше, то очень 
рад за многих из них. Команда 
довольно уверенно выступила на 
Всероссийской зимней Спартакиаде 
сильнейших в Красноярске. Под 
стать оказались её итоги на Открытом 
чемпионате России и Кубке чемпио-
нов в российском Ярославле. В этой 
связи мне хочется отметить гранди-
озные шаги вперед в своем развитии 
Анны Деруго и Макара Митрофанова, 
завоевавших по пять наград раз-
личного достоинства в прошедшем 
году. В списке призеров также со-
ревнований с участием российских 
прыгунов значились Анастасия 
Андрианова, Игорь Дребенков, Люба 
Пилипенко. Старались показать себя 
с лучшей стороны и другие ребята и 
девчонки. Думаю, что залогом успеха  
отечественных фристайлистов в 
прошедшем году стали эффективные 
учебно-тренировочные сборы как 
внутри страны, так и за рубежом. В 
частности, на современных спортивных  

В системе отечественного спорта Союз «Белорусский лыжный 
союз», пожалуй, занимает особое место. И, в первую очередь 
потому, что эта общественная организация олицетворяет 
собой сразу шесть зимних видов спорта — фристайла; 
горнолыжного спорта и сноуборда; лыжных гонок; прыжков 
с трамплина и двоеборья. Все эти дисциплины, которые 
объединены в четыре республиканские федерации, входят 
в программу Олимпийских игр. Поэтому излишне говорить 
о значимости результатов спортсменов и команд по итогам 
каждого сезона.
Корреспондент «НС» решил подвести черту под выступлением 
наших «зимников» с председателем Белорусского лыжного 
союза Александром Гребневым. Разговор получился 
обстоятельным и интересным.

ИТОГ

«Мы развиваемся, 
вопреки ситуации»

Александр ГРЕБНЕВ,
председатель Белорусского лыжного союза:



Наш спорт № 5, Май 2024 15

комплексах в Шымбулаке, что в 
окрестностях Алматы (Казахстан) и в 
Циньхуандао (Китай) — это недалеко  
от китайской столицы.
— Ясно, что нашу страну лишь 
условно можно назвать местом 
для развития горных лыж. 
Однако Беларусь в течение всего 
сезона практически не сходила с 
информационных лент в России, 
благодаря выступлениям Марии 
Шкановой…
— Это правда. Наша спортсменка  
приняла участие в слаломе на 
шести этапах Кубка России, где 
завоевала одну золотую, одну се-
ребряную и три бронзовые медали. 
Не «скромничала» Шканова и на 
профессиональных соревнованиях 
РФ «Серия Pro», добыв два серебра. 
Медаль такого достоинства у Маши 
и на второй зимней Всероссийской 
спартакиаде — соревнования про-
ходили в городе Куса Челябинской 
области. Отмечу, что после первой 
попытки наша Маша шла на 4-й 
позиции, но уже следующий заезд 
Шканова преодолела со вторым 
графиком, благодаря чему сумела 
переместиться на итоговую вторую 
позицию. Интересно, что в прошед-
шем сезоне, к которому Мария очень 
хорошо подготовилась, благодаря 
внушительной поддержке Нацио-
нального олимпийского комитета, 
Министерства спорта и туризма и 
непосредственному участию  

Белорусской федерации горно-
лыжного спорта и сноуборда, наша 
горнолыжница ни разу не оставалась 
вне пьедестала в слаломе на всех 
российских стартах.
— Как известно, в прошлом году 
Шканова стала победительницей 
«Кубка Содружества», сумев 
опередить российских соперниц. 
Принято считать, что титул 
всегда сложнее защитить, чем 
завоевать…
— Да, это известная истина. Бело-
русская спортсменка и в этом сезоне 
приложила максимум усилий, чтобы 
быть в топ-1 в указанном розыгрыше.  

И у нее почти получилось: по  
итогам набранных очков сезона  
в общем зачете «Кубка Содружества»  
в дисциплине «Слалом» заняла  
2-е место. Это, на мой взгляд, пре-
красный результат. Такой залог 
стабильности Шкановой позволяет  
говорить о сильной профессионально- 
технической основе подготовки 
отечественных спортсменов. Кроме 
того, я уверен, что в ближайшие годы 
в рядах отечественной команды по-
явится достойная смена. Сегодня я 
могу назвать ряд фамилий наших мо-
лодых спортсменов, которые очень 
неплохо проявили себя на различных 
турнирах в России. В этом перечне 
— Станислав Спариш, Анастасия 
Кофанова, Анна Радевич, Кирилл 
Борисевич, Владислава Семёнова, 
Валерия Силивеева, а также многие 
другие воспитанники национальных 
спортивных школ.
— В апреле нынешнего года 
громко заставили говорить о 
себе некоторые наши лыжницы, 
завоевав награды на различных 
турнирах в Российской Федерации. 
Этот отрезок можно считать,  
по-настоящему, прорывом?
— Думаю, что и перспективой тоже. 
Так сложилось, что отечественные 
мастера лыжных гонок нечасто  
баловали нас высокими результатами,  
в отличие, например, от коллег  
биатлонистов или фристайлистов.  
Но ситуация меняется к лучшему.  

ИТОГ
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ИТОГ

Совсем недавно белорусская 
спортсменка, могилевчанка Анна 
Мачекина, стала бронзовым при-
зёром в марафоне на чемпионате 
России в Апатитах Мурманской об-
ласти в гонке на 50 км классическим 
стилем. Немаловажно, что топ-15 на 
этой изнуряющей дистанции зам-
кнула воспитанница новополоцкой 
спортивной школы Анна Королёва, 
а ее подруга Елизавета Пинчук 
финишировала следом. Кстати, для 
Королёвой этот марафон пришлось 
бежать после прекрасно проведен-
ной гонки на 5 км на Всероссийских 
соревнованиях по лыжным гонка 
памяти Владимира Беляева. Эти 
старты также проходили в Апатитах. 
Так вот там наша лыжница сделала 
медальный почин, выиграв в спринте 
бронзу. Мне хочется думать, что 
возвращение членов женской на-
циональной команды Беларуси по 
лыжным гонкам на медальную орбиту в 
непростой борьбе с лучшими россий-
скими спортсменками стало итогом 
профессиональной работы всего 
тренерского состава, плодотворным 
учебно-тренировочным сборам спорт- 
сменов, в том числе, и за пределами 
нашей страны.
— Александр Сергеевич, можно 
ли провести параллель насчет 
медального завершения сезона 
нашей взрослой женской команды 
с успешным выступлением 
отечественной молодежи на I 
зимних Играх «Дети приморья» во 
Владивостоке, которые прошли во 
второй половине февраля?
— Несомненно, что удача нашего  
резерва в лице Александры Парфёновой,  
Елизаветы Пугачёвой, Людмилы 
Тарубаровой и других девушек из 
молодежного состава придали опре-
деленной динамики в завершении 
сезона членами национальной сбор-
ной. Надеюсь, что недавние успехи 
и взрослых в новом сезоне получат 
свое продолжение.
— В спортивном мире зимних 
дисциплин в лидерах прыжки 
на лыжах с трамплина. Есть ли 
у нас таланты в этом довольно 
прекрасном виде спорта?
— Несомненно, есть. Правда, все же 
уточню, что пока мы можем  
говорить только о нашей молодой 

поросли — ребят и девчонок в 
возрасте до 16 лет. На протяжении 
нескольких сезонов под руковод-
ством старшего тренера Владимира 
Кудревича и других специалистов 
юные прыгуны успешно нарабаты-
вали профессиональные навыки на 
УТС в Беларуси и России, а также 
в формате соревнований на многих 
точках Российской Федерации, где 
имеются современные трамплины и 
вся соответствующая инфраструк-
тура. Как известно, с 2019 году 
мы возобновили выступления на 
Всероссийских соревнованиях «Рож-
дественское турне», проходящих в 
Пермском крае. Уже много лет кряду 
наши прыгуны выигрывают или 
становятся призёрами в различных 
возрастных группах. Конкуренция 
там серьезная: на турне приезжают 
лучшие юниоры России, плюс ребята 
из Казахстана. А в этих странах 
созданы условия мирового уровня. 
Но наши перспективные спортсмены, в 
числе которых Иван Шавель, Кирилл 
Якубеня, братья Светловы, Алиса 
Павлюкевич и София Ермоленко и 
другие звездочки не боятся конку-
ренции. Они уверенно идут к своей 
цели, покоряя трамплины различной 
мощности, в числе которых  
малый К-95 на «Кавголовских играх» 
(Мурманская область и Ленинград-
ская область Российской Федерации), 
и большой К-125 на комплексе  
«Горный орел» в Сочи, в Нижнем 
Тагиле, Пермском крае и в других 
прекрасных местах.

— Прогресс наших прыгунов, 
наверняка, связан еще и с 
профессиональными знаниями 
тренерского состава?
— Несомненно. В течение многих  
лет к росту мастерства ребят ведет 
старший тренер Владимир  
Кудревич. Сейчас к нему в помощь 
присоединился молодой специалист 
Александр Чечко. Они оба ранее  
занимались прыжками и двоеборьем, 
и имеют крепкое желание развиваться 
на тренерском поприще, а также  
отличное понимание того, что, где  
и как нужно делать.
— Александр Сергеевич, 
реализация самых смелых 
планов вряд ли возможна 
без содействия партнёров и 
спонсоров. Кто традиционно 
подставляет плечо Белорусскому 
лыжному союзу?
— Мне хочется выразить огромную 
признательность за постоянную 
поддержку Национальному олим-
пийскому комитету Беларуси, 
Министерству спорта и туризма, 
а также компаниям, которые на 
протяжении многих лет находятся 
с нами рядом, всегда оказывают 
бесценную помощь. В этом перечне 
предприятие «Белтаможсервис», 
страховая компания «Белгосстрах», 
Белорусская национальная пере-
страховочная организация и наш 
давний «автомобильный» партнер 
— компания «Ауди Беларусь».

Владимир ЗДАНОВИЧ
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ТУРНЕ

Первый тур открылся майской про-
граммой «Qazaqstan Hockey Open 

2024» в Астане, в котором соперничали 
дружины Казахстана, Беларуси  
и «России 25». Здесь каждая сборная 
сыграла друг с другом. Как известно, 
год назад на аналогичном турнире  
белорусы стали победителями.  
На старте они обыграли российскую 
команду (7:4), а затем «всухую»  
разобрались с хозяевами (6:0).
Вторая часть большой хоккейной недели 
запланирована в России и Беларуси 
только с участием двух коллективов, 
поскольку казахи будут задействованы 
в ЧМ-2024. В понедельник, 6 мая, наши 
парни сыграют в Омске, а в празднич-
ный день 9 мая скрестят клюшки уже 
на льду арены в Туле. Венцом всей этой 
серии «Лига Ставок. Большой тур сбор-
ной» станет поединок в белорусской 
столице на площадке «Минск-арены», 
который запланирован на 11 мая.
Отметим, что ровно год назад российско- 
белорусское дерби было более про-
должительным. После осечки в Астане 
подопечные Романа Ротенберга сделали 
нужные выводы. Россияне дважды 

выиграли в Челябинске (4:0 и 6:2), 
один раз в Красноярске (5:1) и дважды 
в Туле (4:1 и 2:1 ОТ). На десерт были 
припасены спаренные поединки на 
«Чижовка-Арене». В первой игре наши 
хоккеисты смогли переиграть гостей 
(3:2) и были близки к тому, чтобы на 
следующий день поставить жирную 
победную точку в домашней серии. 
Правда, не дотерпели: «Россия 25» за 
65 секунд до конца третьего периода 
при счете 1:2 смогла перевернуть игру 
и вырвать итоговую победу — 3:2.
В преддверии нынешнего выезда на 
турниры «Qazaqstan Hockey Open 2024» 
и «Лига Ставок. Большой тур сборной» 
главный тренер белорусской коман-
ды Дмитрий Квартальнов, в которую 
были приглашены игроки из КХЛ, 
Эктсралиги и ВХЛ, был в хорошем 
расположении духа. По его словам, в 
штабе всегда радостное настроение, все 
довольны. «Ребята приехали с разных 
команд, давно не виделись, эмоции 
переполняют, улыбки на лицах, —  
откровенничал наставник. При этом, 
отвечая на вопросы журналистов, 
Дмитрий Вячеславович подчеркнул, 

что дружина Беларуси будет уделять 
внимание всем матчам. Хотя домашняя 
игра против россиян стоит особняком. 
«Ждем этот матч, он будет особенным», 
— резюмировал главный тренер.
Что касается сборной «России 25», то 
здесь с составом, наверняка будет все в 
порядке. «В команду вызвали игроков, 
которые обладают универсальными 
игровыми навыками, и способны 
играть в агрессивный хоккей в высоком 
темпе на протяжении всего матча. За 
счет навязывания борьбы сопернику 
на всех участках льда, умения быстро 
переходить в атаку с места отбора 
шайбы и агрессивно действовать перед 
воротами соперника», — написал 
Ротенберг в своем телеграм-канале. 
По его мнению, многие из игроков, 
несмотря на свою молодость, являются 
лидерами в своих клубах и способны 
брать на себя ответственность в любой 
ситуации — будь то завершение атаки 
броском, применить силовой прием 
или заблокировать шайбу при обороне 
своих ворот.

Максим ВЛАДИМИРОВ

Майская альтернативаМайская альтернатива
В сроки, когда 
ведущие хоккеисты 
планеты будут на 
низком старте к 
предстоящему 87-му 
чемпионату мира, 
который пройдет 
в Праге и Остраве 
в период с 10 по 26 
мая, белорусская 
национальная 
команда также будет 
задействована в 
большом хоккее. 
Правда, в других 
турнирах, когда 
подопечные Дмитрия 
Квартальнова в 
течение полутора 
недель проведут 
шесть поединков на 
ледовых площадках 
трех стран.
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Впрочем, вряд ли стоит удивляться 
такой стабильности подопечных 

Дмитрия Кравченко, который по ходу 
чемпионата, что называется, «долго  
запрягал», заняв в «регулярке» только 
6-е место, да быстро и уверенно потом — 
на стадии плей-офф — поехал. Опыт, 
накопленный этим наставником за 
предыдущие годы, дает о себе знать. К 
примеру, в какой момент перенастроить 
хоккеистов психологически и сказать 
нужные слова, чтобы успокоить.  
Впрочем, это в полной мере относится  
и к нынешнему коучу «Бреста» Сергею 
Пушкову, у которого за спиной статус 
главного тренера гродненского  
«Немана», руководство национальной 
сборной Беларуси и ряд других постов.

Признаемся, что в начале сезона в 
регулярном чемпионате вряд ли кто из 
спортивных специалистов рискнул бы 
дать стопроцентный прогноз насчет 
возможной раскладки сил на заверша-
ющей стадии турнира, где скрестили 
клюшки «Металлург» и «Брест». 
По ходу турнира вперед вырвались 
солигорский «Шахтер» и «Витебск», 

а тройку самых прытких замкнула сто-
личная «Юность». «Неман», «Гомель» 
и «Металлург» заняли почетные места 
в первой шестерке, гарантировавшие 
прямое попадание в «нокаут-раунд». 
А вот сразу за командами из «цветочной  
церемонии» разместился «Брест». 
Безусловно, что для дружины из города 
над Бугом, которая два десятка лет 

Хоккеисты жлобинского 
«Металлурга» феерично 
завершили нынешний 
сезон национального 
чемпионата по хоккею 
Betera-Экстралиги, 
выиграв третий год кряду 
и четвертый раз в своей 
истории Кубок Президента 
и золотые медали. 
Поздравляем!

Триплет «Металлурга»
ЧЕМПИОНАТ
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вряд ли помышляла о попадании в топ, 
серебряные награды в Экстралиге про-
шедшего сезона — огромный успех.
В отличие от «Металлурга», хоккеистам  
из брестской команды пришлось еще 
пройти одно испытание в формате 
плей-ин с соперниками из «Лиды», 
замкнувшей в регулярном чемпионате 
десятку сильнейших. Эта позиция по-
зволила лидчанам вступить в борьбу за 
одну из вакансий в плей-офф. За бортом 
дюжины участников Betera-Экстралиги 
остались лишь хоккейные коллективы 
из «Могилёва» и молодечненского  
«Динамо». Хоть и со скрипом, но 
брестчане смогли пройти первый этап 
на пути в восьмерку лучших без осечек, 
дважды переиграв «Лиду» — 4:2 (дома) 
и в овертайме 3:2 (в гостях). Надо  
сказать, что психологическая устойчи-
вость в игре в дополнительное время 
в дальнейшем сыграло на руку ХК 
«Брест». Подопечные Сергея Пушкова,  
поигрывая в серии 1:3 в дерби с 
«Витебском», смогли ее вытянуть и в 
решающем седьмом поединке уже во 
втором овертайме дожали витеблян. 
Не иначе, как на кураже, в полуфинале 
хоккеистами из Бреста был повержен 
солигорский «Шахтер» с общим счетом 
4:2 в шести матчах. В это же время 
«закалялся» и «Металлург». Сталевары 
на одном дыхании в 1/4 финала прошли 
минскую «Юность» (4:1 в серии), а 

для того, чтобы на следующем этапе 
им разобраться с грозным «Гомелем», 
жлобинчанам понадобилось всего на 
один матч больше.
Финальный отрезок для «Металлурга» 
и «Бреста» получился в пользу первых. 
Стальные «волки» практически во 
всех четырех поединках держали руку 
на пульсе, иногда позволяя сопернику 
приблизиться к черте, когда победа 
зависела исключительно от фортуны. 
Но госпожа удача, при всех расклад-
ках, была на стороне четырехкратных 
чемпионов Беларуси. Принцип «Везет 
сильнейшим» сработал безукоризненно.
Некоторые из специалистов и болель-
щиков, приняв сторону «Бреста», могут 
сказать, что у «Металлурга» оказалась 
скамейка более внушительной. В том 
числе, и благодаря легиону из минского 
«Динамо» в лице Виталия Пинчука, 
Сергея Кузнецова и Егора Борикова,  
которые «кошмарили» брестчан. А 
«западные» в этот момент могли уси-
литься только Ильей Сушко. Но сухие 
цифры плей-офф говорят о том, что 
ничего подобного не было. Виталий 
Пинчук — 10 (4+6) очков в 9 матчах 
при показателе полезности «+5». Сергей 
Кузнецов — 8 (4+4) очков в 9 играх 
при показателе полезности «+2». Егор 
Бориков — 1 (1+0) балл в 8 поединках 
при показателе полезности «+1». Илья 
Сушко — 4 (2+2) балла в 15 встречах 

при показателе полезности «+5». А вот 
главным возмутителем спокойствия 
стал как раз-таки нападающий «Бре-
ста» Сергей Малявко. Этот форвард 
удостоился номинации «Лучшего бом-
бардира» плей-офф Betera-Экстралиги 
сезона 2023/24. Спортсмен набрал 13 
(6+7) очков в 17 матчах. Вторая строка 
у нападающего «Металлурга»  
Михаила Стефановича — 10 (5+5) 
очков в 14 противостояниях с соперни-
ками. Форвард «Бреста» Ярослав Косов 
на третьем месте — 10 (5+5) баллов в 
15 поединках. Объясняя победный  
феномен своих подопечных  
в последних трех сезонах, главком 
«Металлурга» Дмитрий Кравченко 
был предельно конкретен. По его 
утверждению, дело не в гениальности 
наставника, а в строгом соблюдении 
принципа: поменьше говорить и  
побольше делать.
А итоговый комментарий главного 
тренера «Бреста» Сергея Пушкова был 
наполнен оптимистичными нотками. 
«Выход только в финал — это уже одно 
из достижений команды, которого не 
было здесь никогда, — отметил коуч. — 
Думаю, что у нас получилось поменять 
и психологию ребят, и внимание к 
команде. Уверен, что изменится все, и к 
«Бресту» будут относиться по-другому, 
понимая, что здесь тоже могут сделать 
хорошую команду…».

ЧЕМПИОНАТ
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Это мероприятие собрало немало 
известных гостей и журнали-

стов. В пресс-конференции, которой 
предшествовало торжественное 
разрезание красной ленточки, при-
няли участие член Наблюдательного 
совета Гольф-клуба Минск Алексей 
Ермашов, директор Гольф-клуба 
Минск Лидия Коткина, а также 
партнеры Гольф-клуба Минск — 
Председатель Правления ЗАО 
«МТБанк» Дмитрий Шидлович и 
представитель компании BMW в  
Республике Беларусь Иван Кравцевич. 
Забегая вперед, нужно отметить, что 
на этой встрече ее спикерами были 

объявлены достигнутые результаты 
партнерства трех брендов и оглашены 
совместные планы на сезон 2024. В 
частности, был представлен новый 
формат взаимодействия BMW и 
Гольф-клуба Минск; озвучены итоги 
по участию команды Гольф-клуба 
Минск в Чемпионате мира по гольфу 
в ЮАР BMW World Final 2023; 
анонсирован формат партнерства 
МТБанка и Гольф-клуба Минск в 
рамках гольф-сезона 2024; пред-
ставлена учрежденная партнерами 
специальная номинация «Hole in 
One» с уникальной возможностью 
выиграть новый автомобиль BMW.

«Наше сотрудничество с BMW 
и МТБанк подтверждает, что мы 
ценим долгосрочное партнерство и 
его динамику, — отметила Лидия 
Коткина. — С BMW мы вышли за 
рамки генерального партнерства и 
рады, что в Академии гольфа открыт 
уникальный объект, объединяющий 
ценности наших брендов. Новый 
формат взаимодействия BMW и 
Гольф-клуба Минск — совместное 
пространство BMW Бренд-центра 
и гольф-симуляторов для трениро-
вок и соревнований в Гольф-клубе 
Минск играют большую роль в 
межсезонье. Благодаря высокотехно-
логичной системе гольфисты имеют 
возможность оставаться в форме, 
совершенствовать свои навыки, а 
новички проходят обучение».
Известно, что текущий 2024 год 
станет уже четвертым сезоном 
партнерства компании BMW в 
Республике Беларусь и Гольф-клуба 
Минск. За прошедшие сезоны была 
реализована программа меро-
приятий и инициатив, которые 
способствовали развитию гольф-
спорта в Республике Беларусь. 
«BMW поддерживает гольф-спорт 
на международном уровне уже 
более 35 лет. Связь BMW и гольф-
спорта не случайна, — подчеркнул 
представитель автомобильной марки 
BMW в Республике Беларусь  
Иван Кравцевич. — Стиль и эле-
гантность, техническое мастерство, 
спортивный азарт и атмосфера 
успеха — это ценности, которые 
объединяют элитарный вид спорта 

ПАРТНЕРСТВО

Отечественный гольф, несмотря на то, что еще не достиг уровня лучших мировых исполнителей, 
на каких-то позициях стремится быть впереди планеты всей. Подтверждением тому стало 
открытие на базе Гольф-клуба Минск новой локации автомобильного брэнда BMW — давнего 
его партнера. Формат нового пространства, по утверждению сотрудников компании, уникален 
и не имеет аналогов в мире. BMW Бренд-центр, кроме премиального автомобиля в виде 
презентационного экспоната, представляет собой первую в мире гибридную площадку, на 
которой размещен индор-гольф. Это значит, что в межсезонье отечественные гольфисты и 
зарубежные гости Гольф-клуба Минск будут иметь прекрасную возможность поддерживать 
свою форму или получать уроки игры под крышей современного комплекса на гольф-
симуляторах. Получается, что новый центр нацелен на объединение аудиторий гольфистов и 
поклонников BMW, создавая уникальный клиентский опыт двух брендов. А в одной локации в 
окрестностях белорусской столицы можно заниматься любимым делом круглый год.

Гольф по-новомуГольф по-новому
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и бренд BMW». По словам спикера, 
в рамках партнерства проведены 
ежегодные серии турниров BMW 
GOLF CUP, учрежден трофей BMW 
Challenge Cup. По итогам каждого 
сезона, начиная с 2022 года, имя 
лучшего гольфиста — победителя 
рейтинговых турниров — уже  
традиционно наносится на основание 
Золотого Кубка.
Начиная с 2022 года Представитель-
ством бренда BMW в Беларуси при 
финансовой поддержке МТБанк 
в партнерстве с Гольф-клубом 
Минск была учреждена номина-
ция «Hole in One» с розыгрышем 
нового автомобиля BMW в качестве 
награды. Уникальная категория 
свидетельствует о высоком уровне 
развития гольф-спорта, установлении 
долгосрочного сотрудничества и 
выстраивании надежных отношений 
между тремя партнерами — МТБанком, 
BMW и Гольф-клубом Минск.
Вообще, история партнерства 
гольф-клуба и МТБанка началась в 
2021 с поддержки международного 
профессионального гольф-турнира 
амбассадоров. В 2024 году сотруд-
ничество между двумя партнерами 
вышло на более высокий уровень: в 
новом сезоне МТБанк стал гене-
ральным партнером гольф-клуба 
в коллаборации с MasterCard. 
«МТБанку близки ценности этого  
вида спорта, и мы решили, что мо-
жем сделать больше для  

Олимпийской дисциплины, — сказал 
Председатель Правления МТБанка  
Дмитрий Шидлович. — Выйдя 
на новый для банка премиальный 
сегмент рынка, МТБанк разработал 
специальные предложения для сво-
их клиентов — клиенты получили 
возможность играть в гольф  
на эксклюзивных условиях, 
проходить обучение для сдачи 

квалификационного экзамена и 
переходить из категории любителей 
в профессионалы».
Подытоживая встречу с журналистами,  
спикеры отметили, что развитие 
партнерства Гольф-клуба Минск, 
BMW и МТБанк — это возможность 
для реализации ярких, нестандарт-
ных проектов. Крупным компаниям 
всегда интересно погружаться в 
новые области, находить общие 
ценности и открывать другие воз-
можности с партнерами, запускать 
совместные программы и вступать в 
новые взаимовыгодные союзы. По-
лученные результаты сложившегося 
партнерства придают уверенность в 
том, что этот сезон будет еще более 
ярким и впечатляющим, открываю-
щим новые уровни взаимодействия 
трех брендов.
По окончании официальной части 
пресс-конференции журналисты 
имели возможность получить 
визуальную информацию о возмож-
ностях симуляторов; почувствовать 
себя в роли учеников от тренеров 
гольфа на открытом воздухе;  
совершить экскурсию на гольф-
карах по профессиональному 
гольф-полю на 18 лунок.

ПАРТНЕРСТВО
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РЕЗУЛЬТАТ

Не в качестве судьи, а в статусе 
почетной гостьи была Татьяна 

Навка. Уроженка Днепропетровска — 
настоящая легенда этого прекрасного 
вида спорта. В свое время на ОИ-2006 в 
Турине в дуэте с Романом Костомаровым 
в танцах на льду она покорила высшую 
ступеньку пьедестала. Отметим, что 
заслуженный мастер спорта Российской 
Федерации Татьяна Навка на ОИ-1994 
в норвежском Лиллехаммере и на 
Олимпиаде-1998 в Нагано (Япония) 
представляла Республику Беларусь в 

паре с Самвелом Гезаляном.
Надо сказать, что теперь в Минск гостья 
из Москвы приехала не только для того, 
чтобы на примере молодежи воочию по-
смотреть на развитие фигурного катания 
в Республике Беларусь и поддержать 
участников «Кубка Родного края», но, а 
также «протестировать» на соревнова-
ниях юных воспитанников московской 
Академии фигурного катания Татьяны 
Навки «Наши надежды». Сразу скажем, 
что сделать это олимпийской чемпионке 
удалось. Юные воспитанники академии, 

среди которых и дочь Татьяны, Надежда 
— заняли призовые места в своих юных 
возрастных категориях.
Чуть позже Татьяна Навка выразит 
огромную благодарность организаторам 
за то, что белорусская сторона проводит  
такие масштабные мероприятия. Она 
добавила, что ее Надежда впервые  
приехала в Минск, и ей здесь очень  
понравилось. А вообще, подчеркнула  
олимпийская чемпионка, выезд  
за границу, в данном случае в Беларусь,  
на международные турниры — это  
настоящее счастье.
По формату соревнований, после высту-
пления спортсменов в юных категориях, 
состоялось торжественное открытие 
турнира «Кубок Родного края» с участием 
председателя ОО «Белорусский союз 
конькобежцев» Юлии Комлевой; олим-
пийской чемпионки в танцах на льду 
Татьяны Навки; директора учреждения 
«СДЮШОР по фигурному катанию» 
Сергея Фурманова и заместителя  
председателя Центрального совета 

Первая половина апреля во многом стала знаменательной 
как для любителей отечественного фигурного катания, так 
и для наших юных талантов. И все потому, что на дебютные 
Открытые Республиканские соревнования по фигурному 
катанию «Кубок Родного края», которые прошли под 
сводами столичного учреждения «СДЮШОР по фигурному 
катанию», приехала олимпийская чемпионка в танцах на 
льду Татьяна Навка. Всего в состязаниях приняли участие 
более 200 фигуристов из разных городов Беларуси и 
России в различных возрастных группах — от 5-летних 
и более старших участников категорий «начинающие» 
и «любители» — до членов национальной команды. 
Фигуристы оспаривали награды в одиночном, парном и 
синхронном катании, а также в танцах на льду.

Турнир с олимпийским Турнир с олимпийским 
оттенкомоттенком
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БФСО «Динамо» Александра Ярцева.
Председатель ОО «БСК» выразила 
слова признательности всем партнерам, 
благодаря которым состоялись Открытые 
республиканские соревнования. В этом 
перечне были Министерство спорта и 
туризма Республики Беларусь,  
Национальный олимпийский комитет,  
ФСО «Динамо» и ДЮСШОР по 
фигурному катанию. Не осталась в 
стороне от проницательной речи и 
московская гостья. «Мне очень приятно 
быть в Минске, — отметила Татьяна 
Навка. — Я представляла Беларусь на 

двух Олимпийских играх, и для меня 
честь быть здесь.— Желаю вам всем 
удачи, побед, счастья, здоровья, любви. 
Тренируйтесь, побеждайте, стремитесь. 
И знайте, что через труд и преодоление 
можно добиться любых высот».
Напутственные слова олимпийской 
чемпионки и двукратной чемпионки 
мира в танцах на льду стали прологом 
успеха, как для белорусов, так и гостей 
из России на соревнованиях, которые 
проходили еще в течение нескольких 
дней. Конкуренция была высокой. Нашу 
страну представляли спортсменки и 

спортсмены из Минска, Бреста,  
Витебска, Гомеля, Пружан, Кобрина, 
Вилейки. Интересы российской стороны 
«защищали» юные фигуристки  
из Москвы, Казани, Брянска.
Стоит отдельно отметить успехи не 
только юного поколения отечественных 
фигуристов, но и членов националь-
ной команды Республики Беларусь 
по фигурному катанию. К примеру, в 
категории «сеньоры» среди мужчин 
соревновались мастера спорта. Здесь 
золото завоевал 16-летний Василий 
Бороховский, оказавшись сильнее на 
1,39 балла чемпиона Беларуси и призера 
многих престижных международных со-
ревнований Евгения Пузанова, который 
значительно старше победителя.
Отметим, что Открытые респу-
бликанские соревнования «Кубок 
Родного края» поставили жирную точку 
в спортивном сезоне 2023/2024 для 
белорусских фигуристов.
«Надеюсь, что мы в России также 
будем организовывать соревнования, 
куда обязательно будут приезжать 
замечательные юные спортсмены из 
Беларуси», — именно так подытожила 
свое пребывание в Минске Татьяна 
Навка. И добавила, что время прошло, 
а она все равно любит Беларусь. А это 
значит, что нашей дружбе в фигурном 
катании быть! нс

РЕЗУЛЬТАТ
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ВИЗИТКА

— Лиза, на недавнем личном 
чемпионате Беларуси ты стала 
третьей. Интересно, как вторая 
«сеяная» рассчитывала ли на более 
высокий результат?
— Меня беспокоит плечо — из-за  
травмы не смогла проявить себя по  
максимуму. В турнире я встретилась  
с «защитницей», с ней было играть  
тяжело и долго. Нужно было сменить 
тактику и, может быть, тогда встреча  
закончилась бы иначе, но уже поздно  
об этом говорить.
— Для поклонников настольного 
тенниса будет очень интересно узнать, 
как начинался твой спортивный путь?
— Когда мне было 6 лет, то родители 
хотели, чтобы я занималась любым 
видам спорта. Друзья нашей семьи посо-
ветовали настольный теннис, потому что 
их дочка тоже занималась в этой секции. 
Меня привели в СДЮШОР Мингор- 
исполкома к Ольге Николаевне Патеевой. 
Спустя короткое время тренер сказала, 
что я перспективная девочка, поэтому я 
и осталась.
— Какие у тебя отношения с первым 
наставником?
— Ольга Николаевна для меня как 
вторая мама — у нас довольно теплые 
и доверительные отношения. Мы часто 

созваниваемся, поддерживаем друг 
друга. Сейчас я уже тренируюсь в центре 
олимпийской подготовки, но родную 
школу не забываю, часто приезжаю в 
гости к тренерам.
— Известно, что помимо Ольги 
Патеевой тебя тренировала и 
Вероника Павлович — призер 
чемпионатов мира и Европы.
— С детского возраста я была с Ольгой 
Николаевной, Вероника Владимировна 
в то время тренировала национальную 
сборную, она пришла в СДЮШОР чуть 
позже. Конечно же, Вероника Павлович 
— авторитет, ее все уважают и ценят, в 
паре с Ольгой Патеевой они воспитали 
достойное поколение теннисистов-
«настольников».
— Ты уже полтора года в составе 
национальной команды Беларуси. 

Что для тебя поменялось с приходом в 
сборную?
— Я стала чувствовать большую от-
ветственность. Понимаю, что не могу 
подводить команду, нельзя расслабиться и 
играть спустя рукава. Чем выше спорт- 
смен по уровню мастерства и своему  
статусу, тем больше все хотят его пере-
играть. Поэтому я должна еще больше 
настраиваться на каждого соперника, обя-
зательно нужно высоко держать планку.
— Были ли у тебя когда-нибудь мысли 
завязать с настольным теннисом?
— Как и любой спортсмен, я ловила 
выгорание. Когда на соревнованиях не 
показываешь нужный результат, то в 
моменте хочется бросить спорт. Конечно, 
это просто эмоциональный порыв, 
который быстро проходит. Помогает 
вернуться в нужное русло общение  

Елизавета Тимошкова — самый 
молодой член национальной 
команды Республики Беларусь 
по настольному теннису. Хотя 
имя воспитанницы столичной 
СДЮШОР на слуху давно: 
в 17-летнем возрасте она 
становилась победительницей и 
призером многих республиканских 
и международных соревнований. 
Например, в сентябре 2023 года 
Лиза привезла золото и бронзу с 
международного турнира «Zegin 
Open», проходящего в Северной 
Македонии. К тому же в Беларуси 
на пьедестале личного чемпионата 
страны эта девушка третий год 
подряд. Юная спортсменка 
рассказала корреспонденту «НС» 
о перспективах, целях, семье 
и какую роль в ее жизни занял 
настольный теннис.

«В детстве мечтала 
стать астрономом…»

Елизавета ТИМОШКОВА,
победитель и призёр международных соревнований по настольному теннису:
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с психологами, тренерами. Ольга Патеева 
— моя основная поддержка, с ней мы 
много беседовали по душам, она умеет 
подбирать слова. И в РЦОП тренеры  
национальной команды также сразу  
отмечают нестабильное состояние  
и разговаривают, пытаются успокоить.
— Какой результат в твоей 
карьере для тебя самый яркий и 
запоминающийся?
— Прекрасно помню финал личного 
чемпионата Беларуси в 2022 году, в этот 
день я играла за первое место против 
Екатерины Боровок. Тогда я заняла 
второе место, но во время игры ощу-
щала, что могу стать чемпионкой, но с 
другой стороны понимала, что мне еще 
не хватает опыта, чтобы обыграть такую 
титулованную спортсменку. В сентябре  
прошлого года на международном 
турнире «Zegin Open» в Македонии я 
взяла золото — это был большой успех 
после продолжительного перерыва без 
выездов в Европу. Еще занимательным 
получился «Кубок Захарова», который 
проходил осенью в Екатеринбурге. Там 
я тоже стала чемпионкой, но больше 
мне запомнился полуфинальный матч: я 
уступала сопернице 0:3 по сетам, но бла-
годаря силе характера спасла поединок и 
выиграла 4:3.
— Есть ли у тебя кумир из мира 
настольного тенниса?
— Нет. Я слежу за соревнованиями и 
результатами, оцениваю игру, но все же 
персонально никого не выделяю.
— Ты учишься в 11-м классе. Как ты 
совмещаешь учебу со спортом?
— Учусь я хорошо, средний балл — 
8,2. Тяжело все успевать из-за того, что 
пропускаю много занятий, отдавая пред-
почтение соревнованиям и тренировкам. 
Но потом очень быстро подтягиваю все 
«хвосты» и вовремя гашу все свои  
задолженности по учебе.
— Какие твои любимые предметы в 
школе?
— Люблю алгебру, она мне легко дается. 
Английский у меня на базовом уровне, 
хочу в перспективе подтянуть знания. 
Думаю, что скоро запишусь на дополни-
тельные курсы, потому что спортсмену 
обязательно нужно владеть иностранным 
языком. Еще интересуюсь историей, 
очень познавательный предмет.
— Решила уже, куда будешь поступать?
— Планирую подать документы на по-
ступление в БГУФК на специальность  

«менеджмент в спорте». Выбрала 
спортивный ВУЗ, чтобы в дальнейшем 
продолжить играть в настольный теннис 
и спокойно совмещать с обучением.
— Родные не хотели тебя в будущем 
видеть, например, врачом?
— Никто не настаивал, чтобы я шла 
по их стопам и продолжала династию 
врачей. В детстве мечтала стать астро-
номом, любила наблюдать за звездами. 
Пару лет назад была мысль поступить 
на таможенное дело, но понимала, что 
там мне будет трудно сочетать учебу с 
профессиональным спортом. Настоль-
ный теннис для меня на первом месте. А 
вообще вся семья меня всегда поддержи-
вает. Всю мою жизнь никто не обделял 
вниманием, наоборот, уйму времени 
проводили со мной.
— Как у вас в семье устроен быт?
— У нас бабушка отвечает за готовку,  
я у плиты редкий гость. Если есть вдох-
новение могу приготовить пасту, салат, 
панкейки или блины. Дома я обычно 
помогаю поддерживать чистоту.
— Какие у тебя увлечения помимо 
настольного тенниса?
— Люблю читать, в основном это 
ужасы, триллеры, детективы. Любимый 
писатель — Стивен Кинг. Как и всякая 
молодежь —  обожаю сериалы. Если 
говорить про спорт, то нравится футбол, 
волейбол, плавание и теннис. Ни разу 
еще не держала в руках ракетку для тен-
ниса, хотя корты вижу ежедневно, нужно 
в ближайшее время это исправить. 
Кажется, это будет интересный опыт.
— Платья, каблуки, косметика — это 
по-настоящему твоё?

— До 15 лет меня вообще нельзя было 
увидеть в юбке, была очень загружена 
спортом, не было времени и желания. 
Потом стала раскрепощаться, стала  
краситься, наряжаться, когда выхожу  
погулять. Со временем стала более  
женственной, и теперь меня часто  
можно увидеть в платье, конечно же,  
вне спортивного зала.
— Лиза, у тебя есть приоритеты в 
организации отдыха?
— Для меня идеальный отдых — это 
путешествие. Этим летом планируем 
с семьей куда-нибудь полететь. Благо-
даря настольному теннису, я много где 
была, но в топе моих стран — Франция, 
Венгрия и Македония.
— Какие у тебя планы на перспективу?
— Не люблю загадывать, потому что 
все должно идти постепенно. Нужно по-
ступить в университет, и ближе к концу 
года хочу пойти в автошколу, чтобы к 
18-летию уже иметь водительское удо-
стоверение и, при необходимости, быть 
за рулем.
— О своих ближайших стартах 
расскажешь?
— В мае национальная команда отпра-
вится на учетно-тренировочный сбор в 
Китай, чтобы поднять уровень подготов-
ки. В июне сборная поедет на игры стран 
БРИКС в Казань. Хочу окончательно 
долечить руку, чтобы играть свободно, 
не зажимаясь. Обидно только, что про-
пущу свой выпускной в школе из-за игр 
БРИКС. Но спорт важнее.

Беседовала 
Елизавета БАБКЕВИЧ

ВИЗИТКА
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На встрече были обсуждены 
многочисленные вопросы, ка-

сающиеся деятельности спортивной 
журналистики в мире во многих ее 
аспектах. К примеру, в континентальной  
секции EC AIPS представители 
спортивных газет «Маrса» (Испания) 
и «L’Équipe» (Франция) обсуждали 
злободневную проблему: опасность 
искусственного интеллекта для спор-
тивной журналистики. В регламенте 
тайминга нашли свое отражение темы 
судейства в спортивной гимнастике;  
будущего студенческого спорта; 
Африканского футбола. Для разогрева 

уважаемых гостей выступил известный  
американский легкоатлет Эдвин 
Мозес. Двукратный олимпийский 
чемпион и обладатель двух чемпион-
ских титулов на планетарных форумах 
в беге на 400 метров с барьерами 
рассказал представителям СМИ о 13 
шагах к успеху. Конечно же, ауди-
тория очень внимательно слушала 
доклад 68-летнего ветерана большого 
спорта. Особый шарм участникам 
86-го Конгресса AIPS придало высту-
пление в формате видеоконференции 
президента FIFA Джанни Инфантино, 
имеющего швейцарское и итальянское 

гражданство. Высокий гость показался  
на большом экране в преддверии 
очередного чемпионата Европы по 
футболу, который стартует 14 июня 
и в течение месяца продлится на 
десяти стадионах Германии. Тем не 
менее, Инфантино сделал акцент на 
поздравлении участникам Конгресса 
по случаю 100-летия AIPS. Наверняка, 
что для нынешнего руководителя AIPS 
Джанни Мерло (Италия), успешно 
возглавляющего организацию уже 
почти два десятилетия, этот спич 
высокого чиновника, несомненно, 
придал дополнительный импульс в 
работе международного форума. В 
списке футбольных тем на Конгрессе  
значились вопросы изменения в 
системе проведения Лиги чемпионов, 
Лиги Европы, Лиги Конференций под 
эгидой УЕФА.
В ходе масштабного мероприятия в 
Санта Сусанне было немало трога-
тельных моментов. В нашем случае, 
связанных с адаптацией спортсменов 
с ограниченными возможностями в 
обществе, и демонстрацией ими не-
сгибаемой воли в достижении цели. 
Примером для всех членов Конгресса 
стала 24-летняя уроженка Велико-
британии Кира Байланд — лидер 
специальной Олимпиады, которая 
выступила по теме инклюзивность 
через спорт. Известно, что у девушки 

Испанская миссия AIPS
Испанский курортный город Санта Сусанна 
на стыке апреля-мая 2024 года в течение 
почти полной недели был объектом 
повышенного внимания со стороны 
мировых спортивных СМИ. Здесь прошел 
86-й Конгресс Международной ассоциации 
спортивной прессы (AIPS), приуроченный к 
знаменательной дате в жизнедеятельности 
этой авторитетной организации — 100-летию 
с момента её образования. О масштабности 
данного форума свидетельствуют факты. На 
сегодня в Ассоциацию входят спортивные 
журналисты более чем со 150 стран мира. 
Миссия AIPS была и остается неизменной — 
укреплять сотрудничество между своими 
ассоциациями-членами в области защиты 
спорта и профессиональной независимости 
журналистики.

Photo by AIPS 

МЕДИА
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в детстве диагностировали синдром 
Рубинштейна-Тейби и неспособность 
к обучению. Но, несмотря на это, она 
смогла выиграть несколько золотых 
медалей в велоспорте, стать тренером, 
оратором и настоящим лидером. Вело- 
спорт стал для нее не просто хобби, а 
настоящим убежищем, поводом выстоять 
и преодолеть все препятствия.
Логично предположить, что все без 
исключения участники Конгресса в 
Санта Сусанне хотели услышать из 
первых уст официальную информацию 
о предстоящей Олимпиаде в Париже 
(26 июля — 11 августа). Определенные 
секреты раскрыла директор по веща-
нию и работе с прессой на портале 
«Paris 2024» Мари Депекер. «Сто 
(100) — это магическое число, которое 
связывает AIPS с Олимпийскими 
играми 2024 года в Париже, — подчер-
кнула она. — Поскольку в этом году 
AIPS отмечает 100-летие со дня своего 
основания, а Олимпийские игры  
возвращаются в Париж спустя 100 лет,  
то это так важно, потому что AIPS 
родилась в Париже». Депекер  
подтвердила, что процесс аккреди-
тации СМИ на Олимпийские игры в 
Париже завершен. На ОИ-2024 уже 
аккредитовано 3800 представителей 
прессы, 1700 фотографов и 575 лиц,  
не являющихся правообладателями.  
На Паралимпийских играх аккредитовано  
1300 представителей прессы, 600 
фотографов и 160 лиц, не являющихся 
правообладателями.
В заключительный день Конгресса, 
среди других тем, превалировала 
одна — спортсмен и спортсменка 
столетия. Известно, что в звездном 

списке оказались американский пло-
вец Майкл Фелпс, боксер Мухаммед 
Али (США), горнолыжница Мика-
эла Шиффрин (США), теннисистка 
Серена Уильямс (США), баскетболист 
Майкл Джордан (США), биатлонист 
Оле-Эйнар Бьорндален (Норвегия). 
Возможно, кто-то выдвинул и белору-
сов. К примеру, Александра Медведя 
(вольная борьба), Виталия Щербо 
(спортивная гимнастика), Дарью  
Домрачеву (биатлон). Исполком AIPS 
решил сразу не оглашать результаты 
в указанных номинациях. Спустя 
несколько часов стали известны 
итоги голосования. Абсолютное 
большинство получили Мухаммед 
Али и Серена Уильямс. Можно не со-
мневаться, что часть аудитории была 
уверена в том, что эта информация 
станет доступной в официальный 
день образования Международной 
ассоциации спортивной прессы — 2 
июля. В этот день, но в 1924 году, 

французский легкоатлет и регбист, 
чемпион летних Олимпийских игр-
1900 Франц Рейшель решил заняться 
высокой спортивной журналистикой, 
предложив создать Международную 
ассоциации спортивной прессы, став 
первым ее президентом. За это время 
журналистской организацией руково-
дили многие известные спортсмены, 
сменившие по окончании карьеры 
сферу деятельности. Как подтверж-
дение, спустя два олимпийских 
цикла Франц Рейшель уступил кресло 
руководителя бельгийцу Виктору 
Буану — известному ватерполисту, 
пловцу и фехтовальщику, призёру 
летних Олимпийских игр 1920 в 
Антверпене, где он впервые произнёс 
Олимпийскую клятву. Фактически с 
момента проведения ОИ-1964 в Токио 
Международную ассоциацию спор-
тивной прессы возглавил француз 
Феликс Левитан — в недавнем про-
шлом известный велосипедист и 
многолетний содиректор гонки «Тур 
де Франс». Вообще, за время суще-
ствования AIPS в руководящем кресле 
организации находилось восемь  
авторитетных людей. Причем,  
британец Фрэнк Тэйлор дважды  
избирался на пост президента. 
Правда, кто бы ни приходил  
на капитанский мостик Ассоциации, 
уже целое столетие AIPS работает над 
защитой общих интересов спортив-
ных журналистов всех стран планеты 
с целью обеспечения наилучших 
условий работы для профессионалов 
спортивных СМИ.

Владимир ЗДАНОВИЧ

МЕДИА
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О популярности данного меро-
приятия в белорусской столице 

говорить излишне. Около 1000 тан-
цевальных пар и солистов из разных 
уголков нашей страны, а также из 
Российской Федерации, в течение 
двух соревновательных дней стали 
участниками яркого и зрелищного 
спортивного танцевального шоу. 
Многочисленными зрителями и 
болельщиками была отмечена четкая 
и слаженная работа оргкомитета 
международных соревнований по 
танцевальному спорту «Кубок Триады 
2024», прекрасное оформление тур-
нира и его незабываемая атмосфера.
В игровой программе шоу было  
отведено отдельное место одному  
из интереснейших проектов 
Ассоциации «БАТС» — соревнова-
ниям Гран-при среди начинающих 
спортсменов «Стань чемпионом!», 

Музыкальные аккорды 
в ритме танца

В третьей декаде 
апреля 2024 года в 
многофункциональном 
культурно-спортивном 
комплексе «Чижовка-
Арена» состоялись 
международные 
соревнования по 
танцевальному 
спорту «Кубок Триады 
2024». Учредителями 
этого престижного 
турнира выступили 
Министерство спорта 
и туризма Республики 
Беларусь, Национальный 
олимпийский комитет 
Республики Беларусь, 
Президентский 
спортивный клуб, 
Ассоциация «Белорусский 
альянс танцевального 
спорта», учреждение 
образования «Белорусский 
государственный 
университет физической 
культуры».
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которые проходят при поддержке  
РГОО «Президентский спортивный клуб».
Но самым кульминационным моментом вечерних 
отделений турнира стали соревнования на Кубок 
Белорусского государственного университета физи-
ческой культуры в возрастной категории «Молодежь 
+ Взрослые» по программам «Латина» и «Стандарт». 
Победителями в латиноамериканской программе  
стали недавние фавориты Открытого чемпионата  
и первенства Республики Беларусь, студенты  
Белорусского государственного университета Олег 
Стрелецкий и Мария Сабанская, в программе  
«Стандарт» — выпускник БГУФК Александр Тишук 
со своей партнершей Ариной Булдык. Отметим, что 
эти танцоры и раньше были фаворитами на Кубке 
Триады 2024».
Во второй соревновательный день незабываемым 
аккордом турнира стали командные соревнования, 
вызвавшие бурю эмоций не только у болельщиков,  
но и у самих спортсменов. Участие в командном  
зачете приняли талантливейшие танцевальные пары 
из Гродно и Минска.
Даже простыми обывателями, которые стали гостями 
танцевального турнира, было отмечено много запо-
минающихся моментов. Завораживающая атмосфера 
танца, музыки и творчества всецело царила на паркете, 
создавая на протяжении двух соревновательных  
дней у всех почитателей танцевального спорта  
незабываемые эмоции и яркие впечатления. нс
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АпрельскиеАпрельские 
хоккейные звезды

Предпоследний 
весенний месяц 
оказался довольно 
насыщенным на 
соревнования 
различного 
уровня и возраста 
как для всего 
белорусского 
хоккея на 
траве, так и для 
представителей 
ХК «Минск».

Безусловно, что у «горожан» 
зачетный период в актив себе 

может занести женская команда. 
Подопечные Николая Санковца 
возобновили игры национального 
первенства, и по итогам апреля в 
регулярном чемпионате с 31 баллом 
занимали первое место, опережая 
смолевичскую «Викторию» с таким 
же количеством очков по допол-
нительным показателям. Для того, 
чтобы минчанкам финишировать на 
первой строке в «регулярке» и полу-
чить себе в соперницы в полуфинале 
плей-офф, который начнется 29-го 
мая, наиболее «удобных» соперниц, 
им нужно успешно пройти несколько  
майских спаренных этапов. В том, 
что девушки из ХК «Минск» спо-
собны на многое, свидетельствует 
недавний успех воспитанниц Николая 
Санковца на XI международном 
турнире по хоккею на траве «Кубок 
Содружество» в Барановичах. На 
стадионе «Дубово-спорт» горожанки 
уверенно провели круговой турнир 
и без проблем добрались до финала, 
где на равных боролись с командой 
«Динамо-Электросталь» — лидером  
клубного российского хоккея. Здесь 
удача оказалась на стороне гостей 
— 3:2. Правда, совсем скоро у 
спортсменок ХК «Минск» появится 

возможность взять реванш: в период 
с 12 по 17 мая столичные хоккеистки 
будут единственными представитель-
ницами Беларуси на международном 
турнире «Кубок России» в Казани. В 
предыдущие годы минчанки не раз 
становились серебряными призёрами 
казанского тура.
Кстати, серебром могут похвастать 

юные спортсмены из СДЮШОР 
ХК «Минск», которые на между-
народном турнире «Олимпийские 
надежды» по хоккею на траве среди 
юношей 2007-2008 г.р. в Бресте из 
пяти встреч уступили только буду-
щим победителям — сверстникам 
из сборной Московской области. А 
если говорить о взрослой мужской 
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команде ХК «Минск», то фортуна в 
этот период, с учетом международ-
ных турниров в Бресте («Прометей») 
и в Казани («Кубок России»), явно 
отвернулась от многократных чемпи-
онов Беларуси. Понятное дело, что 
конкуренция среди отечественных 
клубов и российских коллективов 
растет и быть во главе их становится 
все труднее. Мнения специалистов 

сходятся в том, что авторитета и 
резервов у минчан хватит, чтобы 
удержать лидерские позиции, в том 
числе, и на финише национального 
чемпионата. Как известно, к началу 
мая разрыв между СК «Строитель» и 
ХК «Минск» составляет пять очков. 
Так вот, в случае двойного успеха 
минчан в седьмом перенесенном 
«домашнем» туре 11 и 12 мая над 

хоккеистами из города над Бугом,  
подопечные Сергея Дроздова за-
имеют все шансы финишировать 
первыми в регулярном чемпионате. 
И в полуфинальных матчах плей-
офф, которые стартуют 31 мая, 
«выбрать» себе «выгодного» сопер-
ника из первой четверки участников.
Надо отметить, что в апрельской 
череде проведенных матчей  
и турниров особняком значилось  
еще одно важное событие —  
трехдневные курсы для тренеров 
детских спортивных школ под 
руководством бельгийского специ-
алиста, экс-гомельчанина Виталия 
Холопова. Параллельно курсы для 
юных вратарей по хоккею на траве 
проходили под руководством бело-
русского специалиста Владимира 
Лущика. Все обучающие мероприя-
тия в Минске были проведены  
ОО «Белорусская федерация  
хоккея на траве» при поддержке  
Президентского спортивного клуба. 
Согласно имеющейся информации, 
«большой сбор» тренеров и вра-
тарей со всех регионов Беларуси 
получил большой общественный 
резонанс и положительный отклик 
от участников курсов.



32 № 5, Май 2024 Наш спорт

СТИЛЬ

Сегодня на двух этажах в здании 
по адресу ул.Машерова, 17/3 

целых 1340 «квадратов» заняты 
полезной биллиардной площадью 
с профессиональными игровыми 
столами, на которых посетители 
желают качественно провести свой 
досуг. Его обеспечит 21 стол с 
русским бильярдом и американским 
пулом, а настроение поддержат аб-
солютно доступные цены. Час игры 
в будний день стоит 18 рублей, в 

выходные — 21. Для тех, кто хочет 
уединения, предусмотрен VIP-зал 
с отдельным санузлом и собствен-
ным выходом на улицу. Провести 
час там обойдется в 37 рублей. 
Знатоки биллиарда утверждают, что 
такого формата игрового комфорта 
для клиентов в Беларуси не найти. 
Кроме того, в зале есть стол для на-
стольного футбола. Так что мастера 
этого увлечения тоже имеют  
возможность сыграть на удачу.
Впрочем, здесь не только царит  
соревновательный дух поклонников  
кия, демонстрирующих свое умение 
на зеленом сукне. Если во время 
игры клиенту захочется перекусить, 
у «Белого льва» есть еще и кафе 
с собственной кухней и богатым 
меню. Интерьер тут тоже темати-
ческий: барная стойка оформлена с 
использованием элементов бильярдного 
стола. Кстати, на первом этаже офи-
циально работает еще и спортивный 
бар, где можно с удовольствием 
посмотреть игры проходящего 
чемпионата мира по хоккею, майский 
футбольный финал Лиги, а в самой 
ближайшей перспективе — баталии 
на летних Олимпийских играх  
в Париже. Интеллектуалы могут 

заглянуть в современный ком-
пьютерный клуб «Battle Rooms». 
Концепция всей этой локации не 
совсем обычная: вместо большого 
опен спейса с множеством компью-
теров здесь несколько отдельных 
комнат вместимостью до семи 
геймеров. Так что в них можно 
собраться дружеской компанией и 
сразиться в CS:GO, DotA и даже 
Sims 4 без посторонних глаз.  
Кстати, в компьютерном клубе  
обычным делом стали интел-
лектуальные турниры. Как 
подтверждение тому — в зале  
дважды в неделю проходят  
интересные тематические квизы.
Выходит, что на базе «Белой вежи», 
благодаря проницательности руко-
водства клуба «Белый лев», создан 
современный спортивно-развлека-
тельный комплекс для всей семьи 
по принципу: папа, мама, я —  
спортивно-интеллектуальная семья. 
Пока родители играют в бильярд, а 
сын или дочь отдыхает в компью-
терном клубе — у всех есть дело 
и никто не скучает. Без сомнений, 
что получилось создать прекрасное 
место отдыха и релакса в центре 
Минска. нс

«Белый лев»: дух интеллекта 
и азарта

Легко ли в центре 
белорусской столицы 
найти себе развлечение 
по душе, чтобы, при 
необходимости, 
подтянуть собственную 
физическую форму, 
проверить меткость 
глаза и твердость руки, 
а также подзарядить 
свой интеллект? Знатоки 
минских локаций, где 
проходят различные 
активности, скажут: не 
вопрос. Держите курс в 
направлении бывшего 
развлекательного 
комплекса «Белая вежа», 
которое раньше в народе 
считалось культовым с 
наличием кафе, казино 
и других забав для 
отечественного бомонда 
и статусных гостей. 
Уже больше года, как 
здесь располагается 
бильярдный клуб «Белый 
лев», где властвует дух 
спортивного азарта и 
интеллекта. Отметим, 
что некоторые элементы, 
доставшиеся по 
наследству от казино, 
решили было сохранить. 
Например, красные 
ковры, колонны, лепнину 
на потолке.

Фото из открытых источников
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